

Power Up: Empowerment Wochenende für queere Frauen* mit Migrationsgeschichte

Power Up: Empowerment weekend for queer migrant womxn

Fr, 10.03.2023 — So, 12.03.2023

[Scroll for English]

"Empowerment!" von BIPOCs und FLINT*A - hören wir heutzutage sehr oft, aber was beinhaltet das? Empowerment von was und zu was, und vor allem wie! Denn immer wieder in der deutschen Gesellschaft "zu divers" zu sein hat viel mehr Auswirkungen als "nur" mehrfacher Diskriminierung ausgesetzt zu sein. Die eigentlichen Lebensrealitäten mehrfach diverser Menschen bleiben oft unsichtbar und sind damit für die Mehrheitsgesellschaft real nicht existent oder wenn dann nur auf dem Papier des "political correctness". Aber was ist eigentlich das "Problem" daran, mehrfach divers zu sein, als eine Frau, egal ob cis, trans oder non-binär und gleichzeitig nicht der heterosexuellen und binären Norm zu entsprechen und dann auch mit Migrationsgeschichte im Kontext intersektionaler Diskriminierung zu leben?

Als Denkwerkstatt konzipiert, wollen wir uns mit dem empowernden Wochenende einen Safer und Braver Space für queere Frauen mit intersektionalen Diskriminierungserfahrungen schaffen, um einmal in Ruhe und ohne eine unnötige Rechtfertigung oder die übliche "Erklärbarfunktion" uns auszutauschen und uns gegenseitig zu empowern. Dabei wollen wir den Begriff aus der Diversitätsperspektive verstehen und sprechen BIPOC, migrantische und migrantisierte Frauen an; darunter können alle möglichen Migrationserfahrungen oder auch "Migrationshintergründe" fallen. Ebenso breit und offen gehalten ist der Begriff der queeren Frauen – sexuelle Orientierungen und geschlechtliche Identitäten sind vielfältig und wir gehen entsprechend von der Selbstidentität aus.

Im interaktiven Workshopformat mit Inputs wollen wir gemeinsam über unsere Stärken und Potenziale in unseren diversen Profilen reflektieren, über die Wichtigkeit einer Vernetzung mit anderen queeren Frauen mit Migrationsgeschichte sprechen und zusammen bedarfsgerechte und zielgruppenorientierte Strategien zum nachhaltigen Empowerment ausarbeiten. Wir wollen euch dabei Argumentationsstrategien und Tools für den Umgang mit Diskriminierung an die Hand geben, und auch wichtiges Wissen zu Themen wie Marginalisierung und Umgang mit White Fragility vermitteln, damit ihr euch für die noch nicht so diversitätsoffene Gesellschaft wappnen könnt. Kreative und interaktive Elemente und Entspannungsübungen gehören natürlich auch dazu, ebenso wie Kleingruppenarbeiten, bei denen wir die Gruppen auch immer wieder nach neuen Diversitätsdimensionen durchmischen. Es soll viel Zeit und Raum für den Austausch mit den unterschiedlichsten und einzigartigen queeren Frauen mit Migrationsgeschichte(n) geschaffen werden!

Das Empowerment-Workshop wird je nach Bedarf bilingual auf Deutsch und Englisch durchgeführt. Diese und weitere Angaben für ein erfolgreiches bedarfsorientiertes Workshop werden im Voraus abgefragt.

"Empowerment!" of BIPOCs and FLINT*A - we hear such placative phrases quite often these days, but what does that actually mean? Empowerment from what and to what, and above all how!? Being told and labeled "too diverse" for the German society has far more effects than "just" being exposed to multiple forms of discrimination. The actual lived realities of people with multiple diversity dimensions often remain untold and invisible. We essentially do not really exist for the majority of the German society, or they only exist on paper for the sake of political correctness. But what actually is the societal "problem" in Germany for those facing intersectional discrimination as queer womxn - regardless of whether you are cis, trans or non-binary, not conforming with the heterosexual and binary norm, and also simultaneously being a migrant, whether you have migrated yourself, your family and ancestors, or labeled as a migrant by the society?

We want to use this empowerment weekend to create a unique safer and braver space for queer migrant womxn with experiences of intersectional discrimination to exchange ideas and to empower each other in our own ways. With no unnecessary justification or need of always explaining yourself for speaking up. We understand the term "queer migrant womxn" from a diversity perspective and explicitly want to address BIPOC, migrant and migrantized womxn encompassing all sorts of migration experiences or "migration backgrounds". Moreover, our understanding of queer womxn is just as broad and open - sexual orientations and gender identities are diverse and we base the participation on your self-identification, explicitly including cis and trans women and nonbinary femmes.

In this interactive workshop format, we want to reflect together on our strengths and potential in our various profiles, talk about the importance of networking with other queer migrant womxn, and work out needs-based and target group-oriented strategies for sustainable empowerment. We want to provide you with argumentation strategies and tools for dealing with discrimination, and also share important knowledge on topics such as marginalization and dealing with white fragility so that you can equip yourself for the everyday fight against intersectional discrimination. Of course, creative and interactive elements and relaxation exercises are also part of it, as well as work sessions in smaller groups, in which we differently re-mix the groups according to the respective dimension of diversity. A lot of time and space is allocated for the fruitful and exciting exchange with all the other unique queer migrant womxn! The empowerment-workshop will be conducted bilingually in German and English upon request. Please indicate your language preference and further aspects in a separate survey so that we can adjust the workshop according to your needs and interests.

#Kompetenznetzwerk

VA-Nummer

3470

Kosten

20,- EUR

RK-Zuschuss nach Anfrage (begrenzte Möglichkeit)

Dauer

Fr, 18:00 Uhr – So, 14:00 Uhr

Dozent*innen

[Jessica Stazzone Manazza](#), [Sakura Yamamura](#)
Pädagogische Leitung: Svetlana Shaytanova

